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2. Generalversammlung 2018 

Die ordentliche Generalversammlung der Anna Catrina AG fand am Montag, den 30. April   

2018 im Saal des Restaurants Lukmanier in Ilanz statt. Sowohl Jahresbericht und 

Jahresrechnung wurden ohne Gegenstimme genehmigt. Die Aktionäre stimmten auch dem 

Antrag des Verwaltungsrates zur Verwendung des Jahresergebnisses 2017 zu. Die Mitglieder 

des Verwaltungsrates wurden entlastet. Rudolf Mirer hatte  seine Demission eingereicht. Der 

Präsident verdankte sein grosses Engagement zu Gunsten der Anna Catrina AG. Die 

restlichen, bisherigen VR Mitglieder wurden in Globo wiedergewählt. Auf die Wahl eines 

Ersatzes wurde verzichtet. 

Verwendung des Jahresergebnisses: das Jahresergebnis wird auf die neue Rechnung 

übertragen. 

Anwesend oder vetretene Stimmen: 109  

3. Jahresbericht des Geschäftsführers 

 

Das vergangene Geschäftsjahr 2018 war – nach dem Grossanlass „Comander“ im 2017 -  als 

Zwischenjahr geplant. Der Verwaltungsrat beabsichtige, sich auf die Stadtführungen zu 

konzentrieren und ein besonderes Augenmerk auf die weitere Entwicklung der AG zu 

richten. Der kommunikative Auftritt mittels der Homepage sollte verbessert, modernisiert 

werden. Des Weiteren wurde beschlossen, auch im Bereich der Anna Catrina Produkte 

besondere Anstrengungen zu unternehmen. Dazu sei ein Vertriebskonzept zu erarbeiten. 

Diese Aufgaben wurden gestartet und zum Teil bereits beendet. Dies betrifft insbesondere 

die neue Homepage. Aus finanziellen Gründen erfolgt der zweite Teil – Erarbeitung eines 

Vertriebskonzeptes – im Jahre 2019. 

  

Stadtführungen: 

 

Unser Hauptangebot und bestes Produkt, die inszenierten Stadtführungen, sind weiterhin 

sehr beliebt und begeistern die Gäste. An diesem Produkt wollen wir natürlich weiterhin 

festhalten. Mit minimalem Marketingaufwand versuchen wir Interessierte zu erreichen. Mit 

der neuen Homepage erhoffen wir im 2019 die Anzahl der Besucher noch zu steigern. 

Künftig werden wir auch über die Social Media Kanäle wie Facebook, Instagram etc. 

versuchen, das Angebot einer breiteren Kundschaft anzubieten. 

 

Im vergangenen Jahr führten wir 17 individuelle Führungen sowie 7 offizielle, d.h. öffentlich 

publizierte Stadtführungen durch. 429 Personen (Vorjahr 369) zeigten sich absolut begeistert 

vom Dargebotenen. Das ist der Verdienst unserer Schauspielerinnen Romana Brunold und 

Veronica Cathomen sowie dem Schauspieler David Flepp. David Flepp hat auch von Roman 

Weisshaupt die Aufgabe übernommen, die Kolleginnen zu schulen und die notwendigen 

Anpassungen betreffend Inhalt sowie Darstellungsart vorzunehmen und zu koordinieren. 

Ihnen gehört uns herzlichster Dank. Und ein grosses Kompliment für die sehr professionelle 



Arbeit, die sie bei jeder Führung an den Tag legen. An dieser Stelle dankt der Geschäftsführer 

auch Hans Lutta, welcher ein Lokal für das Aufbewahren der Kleider während der 

Renovationsarbeiten des Museums kostenlos zur Verfügung gestellt hat. 

 

App „der Schatz von Ilanz – findest du ihn?“ 

 

Vom Internet war es möglich diesen Quiz kostenlos herunter zu laden. Mittels Iphone konnte 

die Altstadt so auf spannende, spieleriche Art erkundet werden. Gedacht war dieses 

Angebot eher für Jugendliche, die problemlos mit solchen modernen Hilfsmitteln umgehen 

können. Leider war die Nachfrage minimal, nicht zuletzt, weil heutzutage bereits modernere 

Möglichkeiten über verschiedenste Apps bestehen. Diesbezüglich hat die Technik unser 

Angebot überholt. Wir haben deshalb beschlossen, das Produkt nicht länger aufrecht zu 

erhalten und den Vertrag mit dem Softwarelieferant gekündigt.  

 

Roman Anna Catrina, Fortsetzung 

 

Es wäre wünschenswert, die Geschichte der Anna Catrina um eine weitere Romanausgabe zu 

erweitern. Der Verwaltungsrat erteilte den Auftrag, erste Gespräche mit möglichen Autoren 

zu führen. Dies wurde gemacht, jedoch bis anhin ohne konkrete Ergebnisse. Die 

Anstrengungen werden jedoch auch im 2019 fortgeführt. 

 

Film Christoffel Schmid Von Grüneck 

 

Es wäre phantastisch, wenn es gelingen würde, einen Film über das bewegte, spannende 

Leben „unseres Generals“ zu produzieren. Inszenierte Aufnahmen in der Ilanzer Altstadt, 

also an Originalschauplätzen, das wäre ein Hit in vielfacher Hinsicht. Erste Gespräche mit der 

Radio und Televisiun Rumantscha wurden geführt. Ende März dürfen wir eine prinzipielle 

Antwort erwarten. Eine grosse Herausforderung dürften die enormen Kosten sein, welche so 

ein Werk verursachen, insbesondere, wenn es inszeniert ist. In der Zwischenzeit kam die 

Antwort der Radio und Televisiun Rumantscha. Diese war jedoch aus finanziellen Gründen 

und weil weitere Projekte geplant sind, negativ. Die Hoffnung wird jedoch nicht aufgegeben. 

 

Die Surselva zu Besuch in Meilen – und die Anna Catrina war dabei! 

 

Mit einer grossen Schar Sursilvaner durften auch wir, Marlis Caduff, Romana Brunold (als 

Dorothea, Frau des Christoffel Schmid von Grüneck) sowie Glieci Camenisch und Rino Caduff 

als Vertreter der Anna Catrina AG teilnehmen. Bei diesem Anlass handelt es sich um eine 

sog. Charmeoffensive der Surselva, die von Surselva Tourismus bestens organisiert wird und 

bereits mehrmals stattgefunden hat. Es war ein toller Anlass mit gutem Begleitprogramm. 

Und auch wir durften vielen Gästen unsere Zielsetzungen erklären und Werbung für die 

Produkte und für die Stadt Ilanz machen. 

 



Ausstellung an der Glennerstrasse 

 

Vielleicht haben Sie es gesehen, im Schaufenster west des Gebäudes der Regiun besteht seit 

einigen Monaten eine kleine Ausstellung unserer Produkte. Wir danken an dieser Stelle der 

Repower AG für die Möglichkeit, unsere Angebote kostenlos an dieser viel begangenen 

Strasse zu zeigen. 

 

Ausblick: 

 

Wie eingangs erwähnt, beschäftigten wir uns im vergangenen Jahr mit der neuen Homepage 

und der Nutzung der Social Media Möglichkeiten. Daneben waren wir aber auch stark 

engagiert für einen speziellen Auftritt der Anna Catrina AG anlässlich der 

Abschlussfeierlichkeiten 500 Jahre Reformation in der Stadt Ilanz. Wir bieten bei diesem Fest 

zwei Spezialitäten an, nämlich eine „Indoor Stadtführung mit inszenierten Auftritten in 

verschiedenen Lokalitäten und offene Türen in Liegenschaften mit historisch spannenden 

Innereien. 

 

Indoor Führung: 

Datum: 22. Juni 2019 

Ort: Ilanzer Altstadt 

Führungen von 12.00 Uhr bis 17.00 Uhr 

Jede halbe Stunde findet eine Führung statt 

Teilnahme: max. 20 Personen 

Kostenlos 

Ein Führer begleitet die Gäste zu den einzelnen Standorten (Casa Gronda, Casa Lutta, Casa 

Zinsli, Casa Calonder) 

5 Schauspieler(innen)  und 5 Guides werden im Einsatz sein 

 

Besuch diverser Liegenschaften mit historischem Hintergrund 

 

Vorgesehen sind: Casa Cavegn (Kellergeschoss), Klostergarten Casa Lutta, Gartenhaus (Turm 

im Giessli), Casa Geronimi und Archiv der Gemeinde Ilanz/Glion. 

 

An und in diesen Lokalitäten wird eine Person von 14.00 Uhr bis 16.00 Uhr Auskünfte zum 

Bau erteilen. 

 

Weiterentwicklung der Anna Catrina AG: 

Eine kleine Gruppe – die IG Anna Catrina – hat sich mit dieser Thematik befasst und eine 

Reihe spannender Aktivitäten, welche die Anna Catrina umsetzen könnte entwickelt. Alle 

diese Ideen haben zum Inhalt, Ilanz und die Altstadt weit herum bekannt zu machen. Die 

angedachten Vorhaben sollen möglichst Wiederholcharakter haben und Eingang finden in 

den Angebotskalender der Stadt. Die IG denkt da an ein Kleinkunstfestival, an 



Kunstausstellungen zu den Themen Ilanz und Geschichte, an Kleintheater zum Beispiel im 

Museumsgarten, an Lesungen etc. Diese kreativen Ideen sollen im 2019 entwickelt und 

verfeinert werden. Zudem ist wie immer, die Finanzierungsfrage zu klären.  

Der Arbeitsgruppe mit Yvonne Gienal, Claudia Meyer, Marlis Caduff und Peter Monsch 

gehört unser grosser Dank für ihren geschätzten Beitrag zu Gunsten der Anna Catrina AG. 

Für das Jahr 2020 oder 2021 ist eine grössere Ausstellung vorgesehen. Diese soll sehr viele 

Menschen in die Altstadt bringen, da sie sehr speziell ist. Mehr will der Geschäftsführer im 

Moment nicht verraten.  

 

Abschluss und Dank: 

 

Wiederum schaue ich mit Befriedigung auf das vergangene Jahr zurück. Die gesetzten Ziele 

wurden mehrheitlich erreicht, was sehr vielen wohlgesinnten Personen zu verdanken ist. 

Abschliessend bedanke ich mich sehr herzlich bei allen, die uns helfen, unsere Projekte und 

Pläne umzusetzen. 

 

Mein besonderer Dank geht wie immer auch an die Gemeinde Ilanz/Glion. Wir dürfen stets 

auf die Unterstützung der Verantwortlichen zählen, sei es in finanziellen oder logistischen 

Belangen. Dank auch an das Team von Surselva Tourismus. Wir schätzen die Beratung und 

Betreuung sehr. Die angenehme Zusammenarbeit mit dem Museum Regiunal Surselva ist 

besonders wichtig und auch befruchtend. Besten Dank.  

 

Ein herzlicher Dank geht an den Verwaltungsrat und ihrem Präsidenten Andrin Perl sowie an 

die Assistentin Marlis Caduff. Sie leisten alle selbstlos grossartige Arbeit, ohne die unsere 

Gesellschaft nicht überlebensfähig wäre. Ich hoffe, sie können sich dafür wenigstens an 

unseren – wenn auch weiterhin bescheidenen – Erfolgen sonnen. 

 

 

8.2.2019 

Rino Caduff, Geschäftsführer 

 

 

 

 

 

 

 


